



Aimer Vivre à Toulouse

MAIRIE DE  TOULOUSE



PLAN PISCINES :

Ouverture d'Alban Minville

Point presse - Bilan d'étape

Jeudi 7 octobre à 10h30

CONTACT PRESSE
Service de Presse – Mairie de Toulouse
service.presse@mairie-toulouse.fr
t. 05 62 27 62 81

La Mairie de Toulouse s'est engagée depuis fin 2017 dans un **vaste plan de rénovation et de création de bassins de piscines** sur le territoire de la ville.

Doté de quelque **30 millions d'euros**, il a pour objectifs, outre l'augmentation de la surface de nage, l'amélioration du service rendu aux usagers en garantissant un équilibre entre les familles, les clubs et les écoles.

Les piscines de Bellevue, Alban Minville, Léo Lagrange et Chapou 1ère phase ont été livrées.

Sur 75 mesures totales prévues, 29 sont réalisées, 32 sont en cours et 3 ont été abandonnées.

§ 1^{ère} saison pour Alban Minville

Après un long chantier de transformation, la piscine Alban Minville a enfin ouvert ses portes. Bien qu'ouverte depuis le 17 octobre 2020 et inaugurée le 3 mars 2021 par Jean-Luc Moudenc, Maire de Toulouse, elle n'a pu être pleinement accessible à tous en raison des règles sanitaires.

Depuis le 6 septembre, tout le monde peut désormais bénéficier des améliorations apportées :

- **les familles**, grâce à la création d'un espace détente (avec des jets massants), des jeux d'eaux pour les enfants, et un créneau « familles » le dimanche de 10h à 12h
- **les clubs**, avec la reconstruction à neuf des bassins et la sonorisation subaquatique à usage notamment de la natation artistique
- **les scolaires**

>> Montant de l'opération : 4,4M€



§ Toulouse-Lautrec, Pech-David et Chapou : les trois prochains chantiers

Une offre sportive et familiale pour Toulouse-Lautrec (Minimes)



A Toulouse Lautrec, le projet est de proposer deux bassins de plus et une offre « famille loisirs » améliorée :

- Création d'un bassin sportif nordique de 50m x 4 couloirs
- Création d'un bassin (carrelé) d'apprentissage et de détente
- Réhabilitation de la halle bassin
- Réhabilitation du bassin sportif intérieur et extension d'un bâtiment annexes baigneurs et locaux techniques

>> Démarrage des travaux prévu en février 2022, pour une ouverture estimée à l'automne 2023 (durée des travaux estimée à 19 mois)

>> Montant de l'opération : 6,9M€

A Pech David, une réduction drastique de l'impact environnemental

Un effort environnemental important va être porté sur les équipements techniques. Cette piscine, dite caneton, issue du programme des 1000 piscines des années 70, est aujourd'hui vétuste, énergivore et ne respecte plus les normes techniques.

Le chantier va permettre :

- d'installer une centrale de traitement d'air double flux permettant de récupérer 80 % des calories sur l'air extrait pour réchauffer l'air neuf
- de récupérer la chaleur de 80% des eaux grises pour réchauffer l'eau froide.

- de produire l'eau chaude sanitaire et du chauffage par le réseau de chaleur urbain nouvellement installé en remplacement des chaudières à gaz
- de réduire la consommation électrique de 50 % grâce au changement des éclairages intérieur et extérieur en LED
- d'améliorer le confort et l'accueil des nageurs avec des locaux, des plages et du bassin complètement réhabilités

>> Démarrage des travaux prévu février 2022, pour une ouverture estimée printemps 2023 (durée des travaux estimée à 12 mois)

>> Montant de l'opération : 2,2M€ (estimation travaux)

Un bassin nordique à Chapou (Amidonniers)

La piscine Chapou, au cœur du quartier des Amidonniers, était jusqu'à présent le rendez-vous estival du quartier. D'ici deux ans, elle sera accessible toute l'année.

- Transformation du bassin estival de 25m en bassin nordique
- Sécurisation des bassins par des volets roulants motorisés
- Réfection complète des plages

>> Travaux envisagés hiver 2022/2023

>> Montant de l'opération : 1,4M€

Les bassins nordiques, un double intérêt

Pendant la crise sanitaire, Toulouse a été une des seules grandes villes à pouvoir accueillir le grand public dans deux bassins nordiques (Bellevue, ouvert toute la semaine, et Castex, ouvert le dimanche après-midi). Ainsi, les Toulousains ont pu continuer à venir nager : 21 924 créneaux ont été réservés en 86 jours.

Ces bassins sont également économes en énergie : ils sont moins énergivores en chauffage que les bassins intérieurs avec un coût de fonctionnement 50% moins cher et ne nécessite aucun traitement de l'air.



§ L'apprentissage au cœur des préoccupations

La Mairie a réaffirmé sa priorité au « Savoir nager » en renforçant, notamment, sa collaboration avec l'Education Nationale pour résorber les inégalités de niveau de natation entre les élèves.



Malgré la crise sanitaire, cette action s'est poursuivie, avec 16.368 élèves accueillis pour le savoir nager sur la saison 20/21 (682 classes de 119 écoles).

>> Lors d'une année scolaire « hors crise sanitaire », entre 18.000 et 20.000 scolaires accueillis (primaires + certaines grandes sections de maternelles)

§ Une offre « famille – loisirs » plus adaptée

Des créneaux dits « familles » permettent aujourd'hui de réorganiser temporairement certains couloirs de nages pour que les Toulousains puissent bénéficier d'aménagements ludiques pour tous les âges.

6 créneaux de ce type sont reconduits cette année, et un nouveau est créé à Alban-Minville :

- à Bellevue le mercredi 16h/18h et le dimanche 10h/12h,
- à Toulouse Lautrec 11h/12h,
- à Boiteux 10h/12h,
- à Alban Minville 10h/12h,
- à Papus 10h /13h,
- à Léo Lagrange 8h30/13h30

Par ailleurs, une structure gonflable, à usage récréatif, sera installée de manière périodique dans différentes piscines de Toulouse tout au long de l'année. Elle permet de transformer un bassin de nage en un espace aqualudique. Cela répond à la volonté de la Mairie d'offrir des activités aquatiques complémentaires à la nage et à la pratique sportive pour les familles et de familiariser le jeune public nageur avec l'eau.